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E6_88_91_E4_BC_A4_E5_c107_337755.htm 上个月底送走我的

房客之后，突然有个写写自己这几年做房东经历的念头，顺

便向华人留学生们谈谈我们这些房东对他们的不同看法。如

有言辞过激或不妥之处，欢迎提出批评。 我是五年前移民来

到多伦多的，先后在三个华人家里做过两年的房客。那时候

，华人移民和留学生没有现在这样多，找房子租住还是要费

一番周折的，房租比较高而且住房条件相对比现在差一点。

住进别人家里，首先对房东心存一份感激，感谢他/她给我的

全家在异国他乡提供了一块栖身之地。在以后的日子里小心

翼翼地同房东搞好关系，严格按事先签好的租房合同尽到房

客的责任，并尽可能地帮房东做一些事情。从而，过去的房

东都成了我们的朋友，现在还保持联系和往来。 三年前，我

脱离了“无壳族” 加入了房东的行列。尽管位置变了，但心

态并没有没有变。自己从房客到房东一路走来，深知房客们

举目无亲寄人篱下的心理状态，和既要学习又要创业和安家

的艰难处境，尽可能地从各个方面为他们提供帮助和方便。

因条件所限我们供出租的房子档次不是很高，但房租却是同

类房子中较低的。除为房客们提供微波电烤箱桌椅床铺之外

，我们还提供免费的高速上网和车位，天冷时还专门为他们

加装一个电暖器。此外，我们还经常邀请房客们品尝一下自

己家乡的饭菜。凭心而论，我觉得自己已经尽到了一位房东

的责任。 然而，遗憾的是善意的付出并没有得到多少诚心的

回报，三年来做房东让我们伤透了脑筋冷透了心。 或许这里



离一个华人留学生聚集的学院太近的缘故，我家先后有过14

位华人留学生房客，其中仅有五位是令我们感到满意或基本

满意的，其他的人则不同程度地给我们留下了不好或极差的

印象。这些不好的印象主要归纳在以下四个方面： 首先是“

浪费” ，肆意挥霍水电。这水电开支是每个家庭生活支出的

大项，每位房东都很在意这一点，并一再叮嘱和希望房客们

给予理解和配合。我们在做房客时就特别注意节省房东家的

水电，比如不用或少用大功率的电器，出入关灯，节省用水

等等。然而我们的房客们却很少在乎这一点，从来没有出入

随手关灯的习惯，走廊和楼梯上的灯经常亮个通宵，洗手间

和厨房的灯和抽风机一开就是几个小时甚至整天。去年的一

位房客在自己的房间里加装了四五盏灯，另一位则拥有三台

电脑，24小时总是开着的。我实在想不通；为什么要同时用

三台电脑？我注意到去年下半年我家的电费开支超出往年平
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